El Universal

Sección: Portada, Nación, Metropoli

2023-12-14 04:48:28

1,493 cm2

Página: 1,8,19

\$196,646.54

1/6

OPOSICIÓN FRENA NOMBRAMIENTOS DE MINISTRA Y FISCAL DE LA CDMX

En el Senado, Morena y MC no logran acuerdo para el nombramiento de la ministra de la Corte, por lo que la designación la hará el Presidente de la República, mientras que el Congreso de la Ciudad de México pone pausa a la ratificación de Ernestina Godoy como fiscal. | A8 Y A19 |



Se cae acuerdo para ministra; AMLO deberá designarla

Las diferencias entre Morena y Movimiento Ciudadano echaron por tierra las negociaciones previas para alcanzar el nombramiento; **se achacan mutuamente la responsabilidad** del fracaso

VÍCTOR GAMBOA Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

-nacton@eluntversal.com.mx

Discrepancias entre los grupos parlamentarios de Morena y Movimiento Ciudadano (MC) echaron abajo un "acuerdo integral" que se venía negociando durante los últimos días para la designación de la nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo que a partir de hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador podrá designar directamente a quien ocupará la vacante que dejó con su renuncia Arturo Zaldívar, y deberá elegir entre las tres que conformaron su terna: Bertha Alcalde Luján, Lenia Batres y Eréndira Cruzvillegas.

Los líderes de las bancadas se acusaron mutuamente del fracaso del diálogo para la construcción de un acuerdo amplio, que además de la designación de la ministra incluía los nombramientos de magistrados electorales de salas regionales y tribunales locales, de tribunales administrativos y de tres integrantes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, ente otros.

En entrevista, el coordinador de la fracción mayoritaria y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Eduardo Ramírez Aguilar, acusó que no hubo posibilidades de que las fuerzas políticas encontraran "puntos de coincidencia", ya que la oposición antepuso su interés electoral y culpó directamente a Movimiento Ciudadano de sentarse a dialogar condicionando un acuerdo al "todo o nada", lo que Morena consideró inaceptable.

Dijo que MC puso sobre la mesa como punto de partida el nombramiento de los dos magistrados que faltan en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que atoró las pláticas, ya que en Morena no hay consenso para aprobar a ninguno de los candidatos que envió la Suprema Corte de Justicia, toda vez que la mayoría de ese grupo considera que ningún perfil llena los requisitos que garanticen una actuación imparcial en el Tribunal que calificará las elecciones del próximo año.

"No alcanzamos un punto de coincidencia para sacar todos los pendientes, definitivamente no alcanzamos la mayoría calificada... y será una prerrogativa que sin duda el Presidente de la República será el primer precedente que sentará. Creo yo que el Senado debería cumplir con esta responsabilidad y no llevarlo al ámbito electoral, como lo están haciendo tanto Movimiento Ciudadano como los grupos parlamentarios del PRI, del PAN y del PRD", denunció.



El Universal

Sección: Portada, Nación, Metropoli 2023-12-14 04:48:28 1,493 cm2

Página: 1,8,19 \$196,646.54

2/6

Durante la sesión se dio un ríspido intercambio de acusaciones entre MC, PAN, Morena y PRI por la falta de acuerdos.

El líder de MC, Dante Delgado, acusó una crisis de gobernabilidad por no haber nombrado a los dos magistrados electorales.

"Alito, Marko y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los magistrados que le hacen falta, en mantener la crisis institucional en la que está sumida la Sala Superior y así tener el control de un Tribunal que debe ser autónomo. ¿Hay alguien contento con la inestabilidad del Tribunal? Explíquenme, por favor, cómo vamos a confiar en una Sala Superior contaminada y deslegitimada por parte de los mismos

magistrados", expuso.

El morenista Ricardo Monreal, quien horas antes había revelado que Morena construía un acuerdo amplio fallido con MC, respondió desde tribuna: "No puedo admitir, senador, sus derivaciones y conjeturas desproporcionadas. ¿Qué tenemos que ver con el PAN? ¿Qué tenemos que ver con el PRI? Lo que tenemos que ver con ellos es una actitud de respeto, como la tenemos con usted.

"Sí estamos preocupados por el Tribunal, sí debemos estar preocupados por el Tribunal, pero el intentar decir que es una crisis constitucional y que si no se resuelve en las próximas horas va a haber una debacle extraordinaria, me parece una exageración", indicó.

La senadora del PRI Claudia Anaya señaló que "ven la tempestad y no se hincan, están viendo que en el Senado de la República no sacamos un burro de una milpa y se ponen a organizar el segundo golpe de Estado en el tribunal. Eso lo comparto, porque se esperaba mayor altura de miras", indicó.

Sin embargo, aseguró que el PRI no está confabulado con nadie para bloquear los nombramientos que hacen falta.

"Aquí hay responsables con nombre y apellido, y son Morena y sus aliados. Aquí está el PRI y aquí están los votos del PRI para sacar adelante los nombramientos", agregó la legisladora tricolor.

El coordinador del PAN, Julen Renentería, señaló a Movimiento Ciudadano de tomar represalias por la frustrada candidatura presidencial del gobernador de Nuevo Leon, Samuel García.

"¿Qué es lo que hay en medio?, Que sucedió el capítulo Nuevo León, eso es lo que está en medio, porque desde el 17 de octubre que aprobaron en comisiones la posibilidad de elegir a quienes deban de suplir en la Sala Superior, y hasta que no ocurrió lo que la ley dice, aunque no les guste a unos y a otros, pues resulta que como no les gustó a quien el Congreso de Nuevo León puso, explotaron", aseveró. •

RICARDO MONREAL ÁVILA

Senador de Morena

"No puedo admitir. senador [Delgado], sus derivaciones y conjeturas desproporcionadas, ¿.Oué tenemos que ver con el PAN? ¿Oué tenemos que ver con el PRI?"

DANTE DELGADO RANNAURO Senador de MC

"Alito [Moreno], Marko [Cortés] y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los magistrados que le hacen falta [a la Sala Superior del TEPJF1"





Senadores de Movimiento Ciudadano colocaron carteles en sus escaños durante la sesión ordinaria de ayer en el Senado de la República con los que manifestaron su posición, alejada de Morena y del PRI y el PAN.

Morena pone pausa a la ratificación de la fiscal Godoy

Tras un debate de seis horas en el Congreso, la sesión se levanta y el dictamen queda congelado; panistas acusan que guindas tienen miedo de votarlo porque no cuentan con los sufragios suficientes

OMAR DÍAZ -metropolt@eluntversal.com.mx



El Universal

Sección: Portada, Nación, Metropoli

2023-12-14 04:48:28

1,493 cm2

Página: 1,8,19

\$196,646.54

4/6

Morena y sus aliados impusieron su mayoría y le pusieron pausa al dictamen para ratificar a la fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy. La sesión de conferencia del Congreso local acordó no incluir en el orden del día de la sesión de hoy -la última del periodo ordinario el dictamen, por lo que podría ser discutido hasta enero, en un periodo extraordinario.

Aver, la discusión de este dictamen se alargó por casi seis horas, por lo que pasadas las 17:00 horas se tuvo que votar para ver si la sesión continuaba o se suspendía, lo que al final ocurrió con 37 votos a favor y 27 en contra. La sesión se levantó luego de que 15 diputados, de 30 enlistados, habían razonado su sufragio.

Esta determinación generó descontento. Diputados de oposición acusaron que los legisladores de Morena tenían miedo y no contaban con los votos para lograr la ratificación; los guindas refutaron al grito de "¡Cártel Inmobiliario!".

¿Cómo empezó todo?

Desde la noche del 12 de diciembre. los legisladores de oposición e incluso de Morena se quedaron a dormir en el recinto y en hoteles cercanos para no tener problemas para ingresar este miércoles al Congreso, otros llegaron por la madrugada.

Mientras esto ocurría dentro del Legislativo, afuera grupos a favor de la ratificación de Godoy Ramos llegaron a mostrarle su apoyo. No pudieron manifestarse frente a la puerta principal del Congreso debido a la presencia policiaca y vallas que hubo desde la noche del martes.

La sesión comenzó minutos después de las 9:30 horas. Se leyeron comunicados y se presentaron algunas iniciativas y dictámenes. Cuando el siguiente punto a tratar era el de la ratificación de la fiscal, la diputada morenista Guadalupe Morales pidió un receso de 15 minutos, pues "quienes integramos la Jucopo vamos a dirimir un tema", argumentó. El descanso se extendió por casi 60 minutos y al filo de las 12:11 horas comenzó la discusión.

Morena enlistó a 21 oradores como parte del debate, y aunque el tiempo de intervención era de cinco minutos, algunos hicieron uso de la voz hasta por 22 minutos, lo que alargó la discusión. Además, los guindas se aludían entre sí para darse oportunidad de hablar entre cada posicionamiento.

Por algunos momentos este debate se tornó ríspido: por ejemplo. cuando la legisladora Luisa Gutiérrez (PAN) llamó a Carlos Hernández (Morena) "diputado Cabañas", en alusión a las presuntas casas que construyó en suelo de conservación en la alcaldía Tlalpan.

Otro momento tenso fue cuando Nazario Norberto (Morena) subió a tribuna y tachó a Luisa Gutiérrez de mentirosa por haberlo acusado de acoso sexual. "La violencia de género también es en contra de los hombres", afirmó.

Maxta González (PRI) fue la primera en advertir esta estrategia dilatoria de Morena y pidió en dos ocasiones que se acortaran los tiempos de cada intervención.

Elizabeth Mateos, de la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas, criticó a los panistas por su presunta corrupción inmobiliaria y aventó billetes de juguete: "El dinero es lo único que les interesa".

Así se desarrolló la sesión hasta que después de las 17:00 horas Gonzalo Espina, de la Alianza Izquierda Liberal, pidió que se votara para determinar si la sesión seguía o se posponía, lo que al final pasó.

En entrevista a su salida del Congreso, la coordinadora morenista Martha Ávila señaló que el retraso en la votación sobre la ratificación de Ernestina Godoy es un asunto de venganza por parte de la oposición derivado a las investigaciones del Cártel Inmobiliario.

"Tenemos tiempo suficiente"

Más tarde, en la sesión de conferencia del Congreso de la Ciudad de México se acordó no incluir en el orden del día de la sesión de hoy continuar con la discusión del dictamen de la ratificación de la fiscal Ernestina Godov. Martha Ávila dijo que hoy únicamente se abordará el Paquete Económico 2024.

"Lo que nos tiene aquí es el tema del presupuesto, y si este dictamen, como mencionan, se queda en suspenso, pues lo podemos tener en un periodo extraordinario. El nombramiento de la fiscal termina el 10 de enero, entonces tenemos el tiempo suficiente para que este Congreso plantee un extraordinario y ahí podamos desahogarlo", dijo. Ocon información de Juan Carlos Williams





Página: 1,8,19 \$196,646.54



VIGILANCIA AÉREA

Mientras en el Congreso capitalino empezó la discusión sobre su ratificación en el cargo, la fiscal capitalina Ernestina Godoy presentó a la Unidad de Inteligencia Aérea de la Policía de Investigación.

ERNESTINA GODOY

Fiscal capitalina

"Ya estaremos viendo qué sucede el dia de hoy [en referencia al Congreso] y espero podamos seguir juntas y juntos buscando la verdadera transformación"



La sesión de conferencia del Congreso de la Ciudad de México acordó no incluir en el orden del día de la sesión de hoy el dictamen para ratificar a la fiscal.



EL UNIVERSAL



La discusión para ratificar a la fiscal capitalina se tornó ríspida en algunos momentos, cuando panistas y morenistas se lanzaron diversas acusaciones.



Grupos a favor de la reelección de Godoy se acercaron a las inmediaciones del Congreso, el cual fue resguardado por policías y vallas.

